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矽谷受到了高樓價的摧殘
美國的矽谷一直
是美國創新科技的
標誌，一直領跑全

世界。到了最近，已經疲乏不堪，缺乏
後勁。美國的股票已經出現了科技股下
跌的危機。美國說，主要是中國不公平
競爭所造成的，所以，美國一定要封殺
中國的高科技企業。
中美成本不同，絕對不能說是不公平。
中國的科技創新，成本是比美國為低。中
國每年有八百多萬大學生畢業，其中一半
是唸理工科，中國中學生的數理化成績非
常好，在科技人才供應方面，中國遠遠比
美國多得多，當然工資水平，也比美國低
得多。美國的科技人才工資很高，原因是
美國大學裡面，最一流的學生，都去讀法
律系和工商管理，理工科的學生供應相當
少，所以美國科技的後備人才供應不足，
而且工資很貴。
更重要的是房地產價格，拖累了美國
矽谷的發展，讓美國的高科技公司面對
高成本、高租金的壓力。2008年的金融
海嘯，美國大幅度放水，不斷印刷鈔
票，造成了美國的房地產泡沫，樓價不
斷升高，帶動了生活成本的上升，這使
得科技企業的工資成本也要上升。在三
藩市租一套兩居室房子，每月平均花費
超過4,000美元。房產價格更是連年暴
漲，矽谷核心區帕洛阿爾托的房價中位
數價格超過200萬美元。根據三藩市灣
區近期的一項調查，46%的受訪者計劃
在未來幾年內離開灣區，而2016年這一
比例還只有34%。
矽谷一家智庫的資料顯示，2015年至

2017年間，搬離矽谷的居民超過4.4萬
人。科技人才搬遷離開矽谷，這就出現
了兩極化的現象，大型的科技企業由於
擁有專利權和知識產權，也得到巨大的
收入，所以他們能夠穩穩地站在矽谷，
但是新興的初創的科技企業，面臨着高
租金和高工資，無法生存，也沒有能力
創造出最新的發明。年輕的公司無法給
出足夠高的薪酬，很難與臉書、谷歌、
蘋果這樣資金雄厚的上市公司爭奪人
才。近年來初創公司推出創新業務的數
量陷入30年來的低谷。2017年，美國初
創企業首輪融資的數量比2012年減少了

約22%，疲態明顯。新創的年輕的企
業，已經成為了弱勢社群，這使得整個
矽谷失去了新的動力，競爭力明顯受到
影響。
更重要的是，美國的蘋果公司把大量

資金投放在手機業務方面，現在才發
現，智能手機的市場正在萎縮，未來科
技的發展重點在大數據、雲計算、物聯
網、無人電動汽車。造成對美國通訊科
技打擊的是，美國利用通訊技術的芯片
設立後門，又迫使互聯網公司、電訊公
司和美國的情報部門合作，讓美國政府
可以監視全世界的政要和市民的互聯網
通訊和電話通訊。這已經成為了公開秘
密，各國人民和政要都對美國的通訊設
備和手機提心吊膽，造成了美國手機的
滯銷。
更糟糕的是，美國谷歌公司、臉書等

科技巨頭首席執行官已多次被迫到國會
山作證，涉及到它們洩密的問題，矽谷
科技巨頭因為隱私保護、行業壟斷等問
題多次受到調查和處罰。這當然影響到
了美國矽谷的上市公司的股票行情。美
國總統特朗普面對美國科技發展的困難
和官方的罰款打擊視若無睹，只是希望
能夠找尋到代罪羊，中國就成為了替罪
羊，什麼中國偷竊了美國的技術，強迫
轉讓技術，黑客入侵，中國的留學生都
是間諜人員等，這種說法當然是站不住
腳的。
美國不斷使用限制簽證的方式、大學

設立鐵幕不讓中國留學生進入高科技的
研究領域，其實是弄巧反拙，當美國矽
谷的科技缺乏了中國的留學生的人才供
應，矽谷的科技缺乏了外來科技人士的
新思維的撞擊，缺乏發明創造的火花，
競爭力也下降了。美國對中國科學家的
歧視和起訴迫害，使得許多留在美國的
科學家，覺得自己是二等公民，紛紛回
到中國發展，大搞初創企業，使得中國
的高新科技更加強盛發展。
美國不檢查自己的科技政策、經濟政

策、貨幣政策、開放政策出了問題，不
斷抱怨中國的不公平競爭，這其實是一
種鴕鳥政策，執行鴕鳥政策的國家，其
經濟和科技發展一定受到閉關主義的損
害。

正月初三有一部電
影開鏡。中國人最講
究過年，年前演藝界

紛紛「封箱」、「封鏡」，過年期間開工
少見，可見工期之趕。今年是共和國建國
七十周年，為了紀念這個特別的日子，會
有很多活動，拍電影是其中之一。剛開鏡
的電影《解放了》，講述解放天津的歷史
史實加虛構故事，天津解放促使北京的解
放，北京這個千年古都沒開一槍一炮和平
解放，其中有更多可以拍電影的故事。
七十年前的1949年，解放軍取得了奪
取政權的決定性勝利，首要大事已經不是
打仗，而是建國和定都。有幾個城市可以
成為首都，西安、南京、哈爾濱都在候選
之中。毛澤東接見東北局城市工作部部長
王稼祥，毛澤東問：「你覺得我們的政府
定都何處？」王稼祥聽後先是一愣，隨後
笑了，因為這個問題他考慮過，他說：
「北平，離社會主義蘇聯和蒙古人民共和
國近，國界雖長但無戰爭之憂；南京，雖
虎踞龍盤，地理險要，但有一點很重要，
那就是不夠安全；西安又似乎偏西了一
點。在這幾個備選城市中，北平最為適
合。」1949年9月，北平改名為北京，這
個千年古都，恢復了都城的地位，成為共
和國的首都。
中共中央從西柏坡進駐北平，毛澤東

和中央機關在何處落腳呢？當時也有幾
處備選，頤和園、香山、八大處。這幾

個地方都在北平的西郊，環境好。經過
周密的調查和實地考察，發現頤和園是
旅遊景點，作為中共中央辦公居住地就
得封園，這不太現實也不親民。八大處
和萬壽路地點不錯，可是房屋不足，也
放棄了。最後把目標鎖定在了香山。香
山，山好水好，上風上水，一直是北京
富貴人家和名流喜好的幽靜所在。最方
便的是，香山有兩處現成的可供居住的
地方。一個是香山慈幼院，1920年，北
洋政府總理熊希齡在香山開辦慈幼院，
專門用來收容孤兒，後來因為戰亂和資
金不足辦不下去，但還留有一大片房
屋，修繕後正好可供中共中央辦公。
香山角下，熊希齡還修建了一座別

墅，因為有兩股清泉從山石中潺潺流
下，亁隆在山石壁上寫下「雙清」兩
字，所以命名為「雙清別墅」。這裡非
常適合做毛澤東遷至北平後的工作和居
住地點，連接別墅有一個院落「來青
軒」，為周恩來、朱德、劉少奇、任弼
時四位書記居住辦公。毛澤東來到北平
就住進雙清別墅，他很喜歡這裡，一直
對香山情有獨鍾，後來搬進中南海，還
念念不忘。
香山是中共中央進駐北平的第一站，

當時的北京剛剛解放，局面很複雜，為
了保密，對外的說法是「勞動大學」，
有些人不知內情，以為真是學校，跑來
投考。

雖然我經常在電台的節目說自己終於二十歲了，純
粹是說笑而已。不過無可否認，從出生當天起，我的

性格就比較樂觀，而且對於眼前的一切都會以比較簡單的方式去思
想，不想任何事變得複雜，可能就是這個原因，自己的生活一直也過
得不錯，因為沒有壓力，人自然就會開心。
還記得在加拿大修讀電台節目主持訓練班的時候，自己剛剛畢業，

還吸取了少少工作經驗後便正式踏入廣播界工作。回想當時，自己是
一個真的非常稚嫩的人，無論面對人群也好，做任何事也好，就像一
個脫了殼的雞蛋一樣，簡單乾淨。而且在修讀訓練班期間，有一些導
師也覺得我樣子很稚嫩，但不知道為什麼，他們反而喜歡我這種好像
小朋友一樣的人，還給了我很多機會，當然日子過得久了，累積一些
社會上待人接物的經驗，原本純白色的雞蛋也可能已變成滷水蛋，但
我仍然不忘初心，繼續以簡單的思想去面對眼前的一切。
其實當時在加拿大當主持工作不久，電台的老闆竟然覺得我可以令

身邊的人容易信任我的才能，所以提出把我升級為節目部經理，我從
來沒有想過自己會有一天成為經理級的人，因入行經驗這麼淺，不過
老闆就覺得我有凝聚力，所以有機會跟一些營業部的同事好好溝通，
事情便可以事半功倍，我也沒令老闆失望，不過當了這個職位不久，
我還是決定回到香港自己的出生地工作，直至今天，仍然是一位在廣
播界工作的人。
其實我覺得人愈簡單愈好，所以曾經有一位電視台高層問過我一個

問題，他說：「現在於電台工作怎麼樣？」我便會答他：「你知道我
是一個簡單的人，我也從來沒有去八卦任何事情，所以我仍然是我，
只要每日做到自己想做的工作，過着自己喜歡的生活便足夠。」然後
這位高層也跟我說：「這就是你，記着堅持下去你的這個優良的性
格。」其實我不知道我的性格是否正確，但最重要眼前要做的工作，
就是自己喜歡的，甚至沒有壓力地去做一些有興趣的事情。所以，有
時有些同事會跟我八卦一些辦公室的政治，我也盡量不去聽，而且也
會跟他們說：「不要跟我講這些，我沒有興趣，而且聽了之後便會覺
得煩惱。」
其實我自己追求的就是這麼的簡單，因為大家也明白到，只要有人

群，便會有很多是非出現，我寧願不聽不聞，便不會為自己帶來煩
惱，所以就算活到今天已經有一定的年紀，但我的心態仍然就好像一
個年輕人一樣，我會繼續開心及輕鬆過日子。

年輕的心態

1993 年的 1 月 20
日，當時的美國總統
老布什，因為敗選輸

給了比他年輕22歲的克林頓，他必須離開
白宮，這一天，他坐在橢圓形辦公室，拿
起筆寫了一封信給勝選的克林頓。
信的內容是這樣的：「我剛剛走進這
間辦公室時，心裡有着四年前相同的神
奇和敬畏感。我知道你也會有這樣的感
覺。/我希望你在這裡能過得很快樂。我
從未感受到有些總統曾描述過的孤獨。/
總會有艱難的時候，有些你認為並不公
平的批評會使得這更艱難。我並不擅長
給建議，但不要讓批評聲音嚇退或者擊
敗你。/看到這封信時，你將成為我們的
總統。祝願你一切都好。祝願你的家人
一切都好。/你的成功就是我們國家的成
功。我挺你。」
之所以想起老布什這封信，是因為他
雖然在選舉中敗了，但卻一點怨恨之情
也沒有，反而以仁愛的心意來祝福即將
代替他入主白宮的對手。不像這兩個多

月來在台灣新聞看到敗選的民進黨，處
處都顯露出怨恨和心有不甘想報復勝選
者的心態，特別是針對高雄和台中市長
的表現，簡直讓人看了感覺寒心。
在對待高雄市長上，無論韓國瑜做了什

麼對高雄市民有利的事，民進黨都以冷嘲
熱諷的話語來對待，而且馬上就向他討以
前高雄市欠下的債。想想看，當民進黨的
陳菊任市長時，兩年來都未有討債的聲
音，一旦換了非我族類的韓國瑜，就馬上
追債，這是怎麼樣的一種惡意心態？
在對待台中市長上，盧秀燕在競選時

早就說了如果當選，她將不會繼續山守
線鐵路的興建。但敗選的前台中市長林
佳龍，竟然當上了交通部長，竟然說出
山守線一定要完成的狠話。這又是怎樣
的一種惡意心態？
在民主選舉中，政黨輪替本屬平常不

過的事，看看老布什的表現，再看看民
進黨的表現，能不唏噓？能不慨嘆民進
黨根本心裡就沒有民主，想的只是世世
代代都做皇帝而已。

想起老布什的話

豬年的農曆新年我和家
人一行七人在東京度過，

大家在彼邦共度了好些時光。
兩名小侄兒是動漫迷，我們特別安排住在

秋葉原，方便他們購物。一行多人，我們不
住酒店，改租了一個星期一層服務式公寓。
以東京的水平來說，公寓非常偌大，實用面
積大約有一千二百平方呎。比起擠在酒店房
間中，這次的住宿是非常舒適的。
此行似乎是以購物為主，觀光不算太多。

不過，我們也在年初一的早上到了明治神宮
享受一下難得的寧謐；在皇宮看了早熟的櫻
花；在春分日到淺草寺搶得祭司撒給群眾的
豆包；在台場到開幕只有數月的 teamLab
Borderless看幻彩燈光、再看數層樓宇般高的
高達和自由神像。我很喜歡自由之丘和成田
市的小鎮風情，小侄兒說要到了成田市才覺
得自己到了外國去，因為那兒不再像東京市
內般繁鬧，也有舊日本的昔日情調。
明年的奧林匹克在東京舉行，東京內的百貨

公司和商店都已經推出大量與奧運會有關的紀
念品出售。上野的運動服裝店最受家人歡迎，

大夥兒直在那兒逗留了一整天，購個不亦樂
乎。原宿的竹下通街自然令我們留下了不少日
圓，新宿的百貨公司和藥妝亦是毫不困難地叫
我們乖乖地大破慳囊。帶去的日圓現金都用光
了，信用卡的簽賬紙則帶回不少。
日本的美食很合我們的胃口，我們每天都品

嚐多種日式美食，包括不同類型的拉麵、燒
肉、咖喱、壽司、刺身、串燒、鰻魚飯、人形
燒、年糕、草餅等。最令我們難忘的有三頓
飯，一頓是我們買了數十包刺身、壽司、關東
煮等食物和清酒返回公寓大吃大喝，度過了歡
樂和肚皮暴脹的一個晚上。另一頓餐膳則是到
成田市吃鰻魚飯。雖然鰻魚飯的售價不算便
宜，但卻物有所值，果然名不虛傳。還有一頓
是串燒晚餐。弟弟知道有一間串燒店會為在該
月生日的食客送上免費的串燒，數目跟壽星的
歲數一樣。可是，條件是要先光顧該店，取得
認可卡，才可享受優惠。我們難道為了免費的
串燒而兩次光顧嗎？所以他一早已經打消念
頭。我卻暗中請日本朋友柴田幫忙。多得她多
番安排，當店員遞上一盤串燒時，弟弟還不明
所以。到他知道原來那是柴田為他所作的安

排，令他立時喜出望外。我為了報答柴田為弟
弟和我們一家帶來的驚喜，從香港帶來了很多
禮物送給她。沒想到她竟然因一時間收到那麼
多的禮物而感動得掉起淚來，真是一名有真性
情的好朋友。
此行亦令我想起一位以前住在日本的澳洲

朋友Martin。我們一天四處蹓躂，走到金融
區的一個公園去。我坐下一會，彷彿有點似
曾相識的感覺。忽然，我記起了，十一年前
我曾經來過這兒。那次我們故意給在金融區
工作的Martin一個驚喜，到了他公司附近的
公園才打電話給他。不消一會，他歡天喜地
地跑來見我們，我拿着攝影機將他那個開心
不已的笑容捕捉下來。跟着，他在公園的一
角跟家人聊天，我則在公園內隨意逛逛。當
時Martin坐的桌椅今天仍在，可是，他去年
卻沒有再從醫院走出來了。我想着這位故人
時，眼前盡是我當年望盡鏡頭內看到的他的
一張笑臉。那時剛好夕陽斜照，整個公園和
四周的高樓都好像鍍了一層金似的，美得不
似人間。不知Martin那時是否正在天上看着
再到東京的朋友呢？我的雙眼濕潤了。

東京過年

傳真：2873 2453 電郵：feature@wenweipo.com 本版逢周一至五刊出

本來以電影《The Wife》（仁妻）為題，寫好
了今天的稿子；上網一看，嚇了一跳，肯定剛剛

完結的紐約時裝周至重量級新聞：經歷25年前，25歲後退下天
橋，至上月剛過50歲，時裝歷史上經典中至經典其中一位超級名
模Christy Turlington竟然回到天橋，為摯交設計名師Marc Jacobs
（前LV設計師）作壓軸明星現身，事前無人估計，在筆者執筆之
前幾個小時發生，迅速在各大網絡媒體瘋狂發表；勢頭不比前
年、2017年秋季米蘭時裝周，為紀念Gianni Versace逝世二十周
年，擔任設計總監、他的妹妹Donettela請來Cindy Crawford、
Naomi Campbell、 Claudia Schaffer、 Carla Bruni 與 Helena
Christensen等五位Gianni生前愛將上台壓軸謝幕，成為當年時裝
界至轟動新聞。然而有人提出：至美中不足，漏掉了Gianni全盛
時期愛將中的愛將－Linda Evangelista與Christy Turlington！
Linda近年發胖，除非減肥成功，肯定不會再粉墨登場。Chris-
ty當年二話不說，在仍是當紅女一的地位步下天橋，回歸大學校
園；雖然這些年下來平面及活動廣告拍個沒完沒了，自此卻與天
橋絕緣，連現身出席時裝演出活動也告鳳毛麟角。前年沒加入天
橋姐妹向恩師致敬，卻出任代言人拍攝了當季廣告的推廣活動，
然後繼續回到她一手創辦、為普世孕婦喚起生產安全的組織Ev-
ery Mother Counts的慈善機構，負起重任。
過了50歲，一切自由自在，也不再給自己規限，可能是她放開

25年來天橋禁足的理由。Christy從來不避人類不敵的正常生理軌
跡，宣示不整容，不依賴人工治容，經常、甚至在廣告拍攝上以
不化妝的素顏示人。長期參與競跑馬拉松及瑜伽運動讓她保持了
幾乎同代人無人可及的身材，從Video影
片看來，毋庸置疑的高雅氣質，非凡靈活
的四肢在台上展示，被讚賞為後輩模特兒
上了相當重要的天橋課程。
Christy雖只客串，但重返天橋卻為時

裝界帶來極大的活力，讓不少已退休或半
退休時裝界中人，重新溫熱了心意。

四分一世紀後再現天橋
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石榴，在我國已經有
2000 多年的栽培歷
史。石榴樹主幹蒼勁，
葉形優美，花果俱佳，

可營造賞心悅目的自然氛圍。它既是經濟
樹種，又是園林綠化的常用觀賞樹種。我
們市區的植物園裡，專門開闢了一片石榴
園。這些白花石榴樹和紅花石榴樹你儂我
儂，相敬如賓。花期一到，它們又抖擻精
神，競相綻放。好一片流光溢彩的榴花海
洋哦！
最惹眼的當屬那朱紅色石榴花。北歐舉

辦婚禮有一習俗：將紅石榴花戴在新娘頭
髮上。我國古代女子也喜歡把紅石榴花插
於雲鬢。唐代杜牧《山石榴》：「似火山
榴映小山，繁中能薄艷中閒。一朵佳人玉
釵上，只疑燒卻翠雲鬟。」石榴樹挺立在
山石中，不懼貧瘠清苦，自有山野之趣。
這些山石榴花，因為紅色特徵明顯，所以
引人注目。插在髮髻上，更是令妙齡女子
興奮不已，激情燃燒。
石榴花的顏色，明麗照人，貴氣逼人，

艷而不俗，媚而不妖，由此也產生了一個
石榴裙的典故。唐朝的楊貴妃喜歡石榴
花，唐明皇投其所好，在華清宮種植了大
片石榴園，供楊貴妃遊賞。朝中大臣們覺
得此舉很奢侈而頗有微詞。楊貴妃心裡
想，區區一個石榴花園你們都要多管閒
事，看我怎麼收拾你們！藉着唐明皇設宴
招待群臣，楊貴妃嬌滴滴地對皇上說：
「皇上，臣妾想獻舞一曲，卻不想讓這些
臣子們明目張膽觀望，請皇上下令讓群臣
叩首跪拜。」唐明皇果然言聽計從。楊貴
妃穿上石榴紅裙，翩翩起舞，群臣敢怒不
敢言，只有紛紛「拜倒石榴裙下」。大臣
們的行為是被逼無奈，如今的男子追求心
儀女子，是心甘情願拜倒在石榴裙下。
「微風過，小荷翻，榴花開欲燃」，

蘇軾筆下的石榴花，紅得像火焰，介於
欲燃而未燃之間。宋代詩人王禹偁《詠

石榴花》：「王母庭中親見栽，張騫偷
得下天來。誰家巧婦殘針線，一撮生紅
熨不開。」 能夠得到王母娘娘垂青，這
石榴花定非凡品。那一抹紅韻，又彷彿
是巧婦刻意而為之，令其凝結在一起，
淡化不得。
事實上，人間的石榴，雖然是舶來品，

的確與張騫有關，卻不是偷來的。漢代張
騫出使西域，曾在安石國駐足多日。恰逢
安石國大旱，張騫幫助安石國國王興修水
利，有效解決了乾旱問題。那一年，安石
國的石榴樹長得格外旺，果子格外大，令
張騫十分動心。國王為了感謝張騫，饋贈
了大量禮品。貴重物品張騫一概不收，只
收下了一些石榴種子。張騫把種子帶回中
原栽種，種子在眾目睽睽下，長成了美麗
的石榴樹，結出了香甜的石榴果。石榴樹
對土壤條件要求不高，易於成活，很快蔚
然成林。石榴是安石國產物，得名「安石
榴」，也就理所當然了。
晉代潘尼在《安石榴賦（並序）》中寫

道：「安石榴者，天下之奇樹，九州之名
果」；「實有斯樹，植於堂隅。華實並
麗，滋味亦殊。可以樂志，可以充虛。」
這奇樹，這名果，華實並麗，無一不佳。
樂志和充虛是精神層面的，除此之外，它
們還有實實在在的好處呢！
石榴全身都是寶物，它的籽、皮、花、
根都可入藥。用石榴花洗頭髮，可以使頭
髮烏黑油亮。把石榴皮搗碎了，加上芝麻
油，塗抹患處，也可治療燙傷。小時候，
家裡人肚子鬧蛔蟲，母親曾用石榴皮煮水
喝，喝了石榴皮水，蛔蟲被驅除，肚子就
能好受點。還有一次，鄰居王奶奶家孫子
出鼻血，王奶奶來我家石榴樹上採了一把
石榴嫩葉，搓成小團塞入孫子鼻孔，不大
一會兒，竟然止住了血。
老家院子裡那棵石榴樹，樹齡約有20
年了。在父親用心呵護下，每年秋天都
會出現「大紅石榴高高掛，吉祥果兒滿

枝頭」的熱鬧景象。樹上的石榴笑意盈
盈，父母的心情也跟着舒暢。他們仰着
頭給石榴點數，直到得出確切數目。石
榴樹產量最高的一年，大大小小的石榴
將近300個。
石榴樹是父母共同栽下的。這是一棵甜

石榴樹，它寓意美好，詮釋着生活的甜
蜜。民間還有個「榴開百子，多子多福」
的說法。有一年中秋節，我們兄妹幾個各
自帶着孩子，回家和父母團圓。石榴成熟
了，有的已經「咧開了嘴」，小孩子們湊
在一起，一人捧着一個大紅石榴，都說自
己的石榴是最大的。小侄子鬼點子多，他
提議數一數石榴粒，看誰的石榴是真正的
「石榴王」。結果，大侄子的石榴粒是
190粒，小侄子是188粒，我家孩子是185
粒。果然是「榴開百子」，甚至接近雙百
呢！淘氣的孩子們盡情逗樂，把石榴粒撒
得到處都是。平日節儉的父母，此刻正滿
心陶醉在「兒孫繞堂前」的天倫之樂中，
當然不忍心指責他們。
唐朝李商隱詠《石榴》佳句：「榴枝婀
娜榴實繁，榴膜輕明榴子鮮。」石榴枝條
如柳枝，迎風搖曳，婀娜多姿。石榴樹上
那圓圓的果實，無論是白石榴，還是紅石
榴，無不顆粒飽滿，晶瑩剔透。前不久，
我參加單位聚餐，服務員端上來鮮鮮亮亮
的果盤，竟是石榴粒兒。吃石榴本來是很
費功夫的，這下好了，可直接入口。於
是，有的用牙籤，有的用筷子，有的乾脆
下手抓，瞬間把盤子吃了個底朝天。
我家養了一棵盆栽花石榴。花石榴，主

要是觀花，因為月月開花，也叫月季石
榴。月季石榴比較珍貴，我把它當寶貝一
樣伺候着。它全年開花，全年結果，花果
同在一枝，相依相戀，綿綿不絕。我特別
喜歡月季石榴的花骨朵兒，個個乾淨利
落，像少女攥緊的小拳頭。它變戲法兒一
般從指縫間流瀉出紅顏點點，忽而玉手一
揚，榴花舒展開來，若火鳳驚飛……

吉祥石榴

■Christy 闊別天橋 25年後，為摯交名設
計師Marc Jacobs 壓軸登場。 作者提供


